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新 し い 議 会 構 成 を 決 定 し ま し た

　議会を円滑に運営するため、議会運営全般に

ついて協議・調整します。

　委　員　池田　　勲　
　　〃　　森下　髙明　

　　〃　　宮城　邦子　

　　〃　　田中　秀樹　
　

　　 （5 月 8 日現在）
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議会選出監査委員 議会運営委員会

議会選出委員等

　市民の皆様には、平素から市議会に対しまして、

温かいご理解・ご協力を賜り、心より感謝申しあ

げます。

　このたび、相生市議会議長ならびに副議長に就

任させて頂くこととなりました。誠に身に余る光

栄であると同時にその重責に、身の引き締まる思

いでございます。

　本市では、教育・子育て支援、定住促進施策

をはじめとする地域創生施策にいち早く取組み、

目まぐるしく変化する時代の流れを的確にとらえ

るとともに、市民の皆様から頂いた課題やニーズ

を積極的に施策に反映しております。

　市議会といたしましても、二元代表制のもと、

自主自立の立場から、行政の適正な執行を確保す

るとともに、市と議会が一体となり、市政の発展

に努めていく所存です。今後とも皆様方のより一

層のご指導、ご支援を賜りますようお願い申しあ

げ、就任の挨拶とさせていただきます。

議会報告会検討委員会

委 員 長　宮 艸　真 木

副委員長　岩 崎　　 修

委　　員　今 井　　 大
　〃　　　中 野　有 彦

　〃　　　宮 城　邦 子

　〃　　　田 中　秀 樹

　議会報告会の役割分担や実

施について協議します。

西播磨水道企業団議会議員　
今井 　大・池田 　勲・森下 髙明

中野 有彦・後田 正信・中山 英治

角石 茂美

安室ダム水道用水供給企業団議会議員

角石 茂美・三浦 隆利

西はりま消防組合議会議員

土井 本子・後田 正信

国民健康保険運営協議会委員

後田 正信・角石 茂美

環境保全審議会委員

田中 政幸・田中 秀樹・宮艸 真木

都市計画審議会委員

今井 　大・池田 　勲
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議会報編集委員会
委 員 長　田 中　政 幸

副委員長　宮 城　邦 子

委　　員　今 井　　 大

　　〃　　池 田　　 勲
　　〃　　中 野　有 彦

　　〃　　中 山　英 治

　　〃　　宮 艸　真 木
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総務文教常任委員会（7 人）
企画総務部、財務部、出納室、議会、選挙管理委員会、監査委員、

公平委員会、教育委員会等に関する事項を調査・審査します。

民生建設常任委員会（７人）
市民生活部、健康福祉部、建設農林部、市民病院、農業

委員会に関する事項を調査・審査します。

輝　相　会（８人）

（ 代　表 ）　 角石 茂美

今井　 大　池田　 勲

森下 髙明　中野 有彦

宮艸 真木　土井 本子

三浦 隆利

会 派 別 議 員 　相生市では、２人以上の議員で会派を構成しています。

公　明　党（２人）

（ 代　表 ） 　後田 正信

　　　　　 宮城 邦子

緑風クラブ（２人）

（ 代　表 ）　 田中 秀樹

　　　　　 中山 英治

会派に属さない議員

岩崎　 修　　（共産党）

田中 政幸　　（無会派）
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　相生市脱炭素社会づくりについてお聞かせく

ださい。

　ＣＯ ₂ 削減は市民、事業者、行政が連携、協

働することが必要です。地域エネルギーセンタ

ーでの再エネ電力の地産地消、事業者に向けた脱炭

素補助、バイオマス配合ごみ袋の導入、ごみの減量

対策等に取り組みます。

　今後、蛍光灯の製造が禁止されますが、公共

施設のＬＥＤ化を加速させる必要性をどのよう

にお考えですか。

　公共施設のＬＥＤ化は施設改修に合わせて実

施しており、ＬＥＤ化率は２３．７％です。今

年度は全ての街灯をＬＥＤ化し、来年度は公共施設

全体のＬＥＤ化について調査研究します。

について、③交通安全対策、④実施結果に基づく拡

大について、お伺いします。

　地域乗合タクシー事業は、交通空白地、交通

不便地として、矢野・若狭野地区において、モ

デル事業として実施する計画ですが、事業の運営は

市が主体となり、車両の用意、整備、自動車保険の

加入等を行い、地域のまちづくり協議会に運行等業

務を委託したいと考えています。

　目的地の選定や運行ルート、便数等は、実質的に

は地域の要望等を参考に、地域で決めていただくこ

とを想定しています。運転に係る安全対策は重要で、

専門家による運転技能検査も取り入れ、客観的に運

転技量を確認し運転手登録をしていただき、実施前

と実施期間の途中で、運転者安全講習を行う予定で

す。そして、２年をめどに、その経験や反省を基に、

国や交通事業者等、関係者と協議し、適切な方法を

考え、市内全域に交通弱者対策を広げていきたいと

考えています。

 第２次市立小中学校適正配置計画に基づき、

相生、若狭野、矢野の各小学校区において、地

域協議会での協議・検討が行われていますが、その

状況と来年度の取組みについて、お伺いします。　

　令和５年９月設置の地域協議会は、２月末ま

でに、それぞれ４回開催されています。

　協議内容は、検討する学校の在り方として、「統合」

と「存続」、それぞれの方向性が協議され、当該校や

他の学校の授業や休み時間の様子等、子どもの教育

環境の視察も行っています。また、小規模特認校と

して既に取り組んでいる姫路市や  養父市の小学校を

視察しています。これらの視察後の協議では、良い面・

不安な面の両面の様々な意見が出されており、課題

を抽出し、その解決方法を協議しながら、検討が進

められています。

　今後は、地域協議会での合意結果を踏まえ、教育

委員会が具体的な学校の在り方を決定し、学校、保

護者、地域住民、教育委員会が協働し、将来を見据

えた取組みを進めていきたいと考えています。

　交通弱者対策のモデル事業としての地域乗合

タクシー事業について、①運営主体と市行政の

関わり、②住民要望を的確に把握し、対応すること

 太陽光発電設備の積極的な導入のお考えはあ

りませんか。

 現在、市内３中学校と文化会館、相生雨水ポ

ンプ場に太陽光発電設備を導入しています。今

後、施設の大規模改修や更新時に検討する必要があ

ると考えています。

　公用車のＣＯ ₂ 削減方針を教えてください。
 
　現在、電気自動車１台、ハイブリッド車４台

を所有しています。今後は公用車の入れ替えの

際に環境性能の高い車両の導入を検討します。

３月議会施政方針に対する代表質問・一般質問

答

問

問

答

答

問

問

答

問

答

答

施政方針について
（全８項目のうち主な質問を掲載しています）  
　　　　　　
　　　　　　　   （代表質問）岩

いわさき

崎　修
おさむ

相生市脱炭素社会づくりについて

今
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問

那波中学校太陽光発電設備
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　令和６年２月 29 日現在の待機児童は、０歳

児１２人、１歳児３人、２歳児１人の計１６人で

すが、令和６年度当初には１１人が入所見込みです。

　保育所の稼働率については、相生保育所は８２. ９

％、平芝保育所は８７. １％、矢野川保育所は８７.3％、

私立の認定こども園については１００％に近い稼働

率となっています。待機児童が保育所に入所できな

い理由については、保育士が不足しているためと認

識しています。

　被災時における海上支援体制についてどのよ

うに考えているのか。

　災害時の救援物資運搬は、船等、海上輸送も

重要な輸送手段の一つとして位置づけており、

相生漁業協同組合等との連携強化に取り組んでいき

たいと考えています。

　地域エネルギーセンターがどのような地域貢

献が行えるのかお答えください。

　脱炭素社会づくりの推進と地元雇用、地域の

行事等への協力の大きな３点があり、エネルギー

の地産地消や優先的地元雇用等を考えています。

　スマートインターチェンジと土地利用の検討

についてどのように考えているのか。

　現在、市の重要課題として取り組んでおり、

国の準備段階調査の選定を目指し、進めていま

す。今後は、社会経済情勢を捉え、土地利用方針を

決定し、関係機関との協議を含め企業の動向などを

注視しながら研究を進めていきたいと考えています。

　女性の視点からの防災対策について、男性

の考えで進められ、支障が生じたことが報道

されています。本市の防災対策に当たり、女性の視

点は充分に反映されたものになっているのか伺いま

す。

　女性ニーズにきめ細かく配慮することや、女

性用衛生用品、プライベートテント等の整備を

行っているところです。今後、女性等の意見を生か

せる場の確保に努めたいと考えています。

　待機児童の現況と解消について、令和５年

度の待機児童数は何人なのか。また、各保育

所と認定こども園の稼働率及び待機児童が入所でき

ないのはどういう理由なのですか。

　第２次市立小中学校適正配置計画について、

相生、若狭野、矢野小学校区に設置された地

域協議会ではどのような協議が行われ、今後どのよ

うに進めようとされているのか。

　適正規模の基本方針として、小学校では「複

式学級を有しない６学級以上」、中学校では「１

学年に１学級以上かつ１学級２０人以上」を数値上

の目安としていますが、学校、家庭、地域が連携し

て取組むことで、「良好な教育環境」が創出されるも

のと考えており、保護者及び地域住民が主体となる

地域協議会で検討して協議を進めています。

　図書館について、指定管理者制度導入によ

る管理運営におけるメリット、デメリットに

ついてお答えください。

　メリットとして、マンパワーが増えた事に

よるサービスの向上が挙げられ、取組みの一

例として、外出が困難な方や学校園等の依頼に応

じ、図書を配達する「ブックデリバリー」や、子ど

も食堂等に出向き、絵本の読み聞かせを行う「出張

図書館」等、学校園や地域と連携して読書推進を図

る新規事業を行っています。デメリットは、現場

の状況の把握がしにくくなることですが、定期的

に打合せの機会を持つことで対応しています。

問

問

問
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答

問
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答

答

施政方針について
（全１０項目のうち主な質問を掲載しています）  
　　　　　　　
　　　　　　　　（代表質問）三
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問

①災害時支援について
②保育現場の環境改善について
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問
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　避難所での夏季・冬季の冷暖房の必要性につ

いて、避難所の小中学校の体育館には、冷暖房

は必要ですが、設置についての考え方をお示しくだ

さい。

　避難所における冷暖房設備の暑さ寒さ対策は

大きな課題ですので、今後、協議したいと考え

ています。

　災害時の生活用水確保について、洗濯やト

イレの水はどのように確保するのかお示しく

ださい。

　生活用水の供給は、西播磨水道企業団が行い、

災害救助法の適用地域においては、避難所への

飲料水の供給を実施した後、被災地に近い使用可能

な水源地等から供給します。

　緊急用水源確保のための手押しポンプ井戸

掘削について、行政での井戸の確保が必要だ

と思います。計画して地域の井戸として増やすこと

は出来ますか。

　災害用井戸は、災害時における生活用水確保
手段の多様化につながる有効な方法であると考

えていますので、地域の特性を考慮しながら、協議、
検討します。

よるものと分析しており、令和２年より、市内保育

所等に新たに勤務する保育士に一時金を支給、また

令和５年より、家賃の一部を補助する保育士確保支

援事業を行っていますが、現在も待機児童が継続的

に生じており、今後も、現行制度の見直しや、他市

の事業も研究しながら、保育士確保の有効策を引き

続き検討していきます。

　食品ロス持ち帰りボックス配布事業につい

て、持ち帰りによる食品はどのようなものを想

定しているのか。また、食中毒に対して、どのよう

に注意喚起をしていくのかお示しください。

　持ち帰りボックスについては、紙製の浅箱型

かケーキ箱型を中心に検討しており、繰り返し

の使用を想定していません。材質は耐油性、撥水性

等のある紙を使用し、揚げ物といった水気が少なく

十分に加熱された食材等の持ち帰りを想定していま

す。原則、消費者の方の「自己責任」の表記をし、

国のガイドラインや保健所等の指導を仰ぎながら、

本市のガイドラインを設け、設置店舗と消費者に十

分周知を行いながら、実施に努めたいと考えていま

す。

　令和元年に「読書バリアフリー法」が成立し、

視覚障害者等の読書環境の整備を総合的かつ

計画的に推進するよう規定されました。第５次子ど

も読書活動推進計画の策定において、多様な子ども

たちが利用しやすい書籍及び電子書籍の整備、提供、

多言語対応等、読書環境の充実に取組むことが必要

と思われますが、考えをお聞かせください。

　現在、それらのニーズに応えるために、英字、

点字の書籍や LL ブック等を購入し、希望の図

書が見当たらない場合は、総合貸出しサービスを活

用し、全国の図書館より取り寄せ、また、来館が困

難な場合は宅配サービスを行っており、引き続き多

様な子どもたちの読書機会の確保に努めたいと考え

ています。

　令和５年度相生市議会議会報告会において、

市民の方から「子どもが相生に家を建ていざ

働こうとしたときに、保育所に入ることができなか

った。希望の保育所を複数聞くのであるならばどこ

かに入れるようにして欲しい。」とのご意見がありま

した。待機児童解消へ向けて、どのようにお考えな

のかお示しください。

　令和元年度から、待機児童が継続的に発生し

ている状況であり、この原因は、保育士不足に

問

問

問

　問

答

答

答

答

答

問

答

問

施政方針について
（全４項目のうち主な質問を掲載しています）  
　　　　　　
　　　　　　　（代表質問）後

うしろだ

田　正
まさのぶ

信

地震災害時の水源確保と避難所の備えに
ついて

　　　　　　　　　　　　宮
みやくさ

艸　真
ま き

木

井戸用手押しポンプ



－ 7 －

相生市議会だより

　兵庫県の方向性を踏まえ進める必要があり、

財政が厳しい状況で、行政だけでなく、民間活

力も視野に入れ進めたいと考えています。

　兵庫県企業庁の経営評価委員会報告書の中

に、矢野・小犬丸 398.96ha の簿価 88 億円、

売出額 27 億円と具体数値がある。検討材料になら

ないか。

　当然なると考えていますが、何をするかを定

めた上で購入するとしても、さらに開発経費が

かかると考えています。

　スマートインターチェンジについて、令和 5

年度調査事業結果はどうなっているか。

　道路線形、交通量等の把握に努めています。

　スマートインターチェンジ実現に向け、取組

む覚悟をお示しください。　

　まだ国に認められた事業ではないが、それを

目指し、一丸となって取り組んでいきたい。

　新相生市創造の取組み研究成果を確認します。

　今の時点で答えというものが出来ていません

が、引き続き研究を進めています。

　特定用地の活用について、昨年 6 月議会の

市長答弁で、いろんな努力、民間活力にお願い

とあったが、どのような内容か。

　資源ごみとして位置づけをし、再資源化を図

っているものには、紙類、金属類、容器包装プ

ラスチック類等があり、有価物として売却し、令和

４年度は、約１，８００万円の収益を得ています。

　将来の農地利用の地域計画策定についてお伺

いします。

　地域計画につきましては、人・農地プランの

法定化により策定するもので、１０年後を見据

え、地域の現状と課題を整理し、耕作ができる農地

とできない農地を明確にし、今後の地域農業の在り

方についてまとめていくものです。

　「安定した持続可能な行政運営」について、

具体的な取組み事例等があればお伺いします。

　めまぐるしく変化する時代の流れを的確に捉

え、自治体の規模に応じた対応が重要になって

きます。行政のデジタル化により住民の利便性の向

上と行政の効率化を図っていきます。

　第２次市立小中学校適正配置計画に基づく地

域協議会の進捗状況、協議会の開催地区、メン

バー構成及びその実施状況をお伺いします。

　地域協議会については、相生、若狭野、矢野

小学校の３校区に設置しています。メンバー構

成については、地域住民代表、児童の保護者代表、

未就学児の保護者代表等、１２名程度で構成してお

り、令和６年２月末で学校視察等を含め、それぞれ

４回の協議をしています。協議期間としては、１年

から２年をめどとしています。

　相生市民病院の持続可能な経営について、ど

のような方法・施策で取り組むのか、また市民

病院の特色等お伺いします。

　市民病院では、病床の大半が最大６０日間受

入れをすることができる地域包括ケアを持って

いるのが特色です。令和５年度に策定しました経営

強化プランのとおり、地域の方が住み慣れた地域で

安心して暮らせるように、患者やご家族の気持ちに

寄り添った医療を提供することで市民病院の役割を

果たしていきたいと考えています。

　「環境にやさしいまちづくり」の廃棄物の再

利用や再資源化について、取組み実績をお伺い

します。

問

問

問

答

問

答

答

答

答

問

問

答

施政方針について
（全６項目のうち主な質問を掲載しています）  
　　　　　　
　　　　　　　（代表質問）田

た な か

中　秀
ひ で き

樹

暮らしを支える都市機能について
  
　
　　　　　　　　　　　　中

なかやま

山　英
え い じ

治

答

答

問

問

問

答

問

答

獣害と耕作放棄田
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　　【賛成　○　反対　× 】

令和６年第１回（３月）定例会・令和６年第 2 回（５月）臨時会の議決結果議員別の賛否

議案等番号 議案等の名称

議決

結果

今
井　
　

大

池
田　
　

勲

森
下　

髙
明

中
野　

有
彦

田
中　

政
幸

宮
城　

邦
子

後
田　

正
信

田
中　

秀
樹

中
山　

英
治

岩
崎　
　

修

宮
艸　

真
木

土
井　

本
子

三
浦　

隆
利

角
石　

茂
美

　

　

　

３

月

定

例

会

　

　

　

報告第１号 令和 5 年度相生市一般会計補正予算について処分の件報告 承認 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議
長
の
た
め
、
表
決
に
は
加
わ
り
ま
せ
ん
。

報告第 2 号 令和 5 年度相生市一般会計補正予算について処分の件報告 承認 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 １ 号 相生市手数料条例の一部を改正する条例の制定について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 ２ 号 令和 5 年度相生市一般会計補正予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 ３ 号 令和 5 年度相生市国民健康保険特別会計補正予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 ４ 号 令和 5 年度相生市看護専門学校特別会計補正予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 ５ 号 令和 5 年度相生市介護保険特別会計補正予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 ６ 号 令和 5 年度相生市後期高齢者医療保険特別会計補正予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 ７ 号 令和 5 年度相生市病院事業会計補正予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 ８ 号 令和 5 年度相生市下水道事業会計補正予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 ９ 号
相生市消防団員等公務災害補償条例の一部を改正する条
例の制定について

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議第１０号
相生市国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定
について

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○

議第１１号
相生市廃棄物の処理及び清掃に関する条例の一部を改正
する条例の制定について

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議第１２号 相生市手数料条例の一部を改正する条例の制定について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議第１３号
相生市介護保険条例の一部を改正する条例の制定につい
て

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○

議第１４号
相生市立こども学習センターの設置及び管理に関する条
例の一部を改正する条例の制定について

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議第１５号 令和 6 年度相生市一般会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○

議第１６号 令和 6 年度相生市国民健康保険特別会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○

議第１７号 令和 6 年度相生市看護専門学校特別会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議第１８号 令和 6 年度相生市介護保険特別会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○

議第１９号 令和 6 年度相生市後期高齢者医療保険特別会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○

議第２０号 令和 6 年度相生市病院事業会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議第２１号 令和 6 年度相生市下水道事業会計予算 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議第２２号 教育長の任命について 同意 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

諮問第１号 人権擁護委員の推せんについて 同意 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

市議第１号
相生市議会議員の請負の状況の公表に関する条例の制定
について

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

請願第１号
生涯を通じた国民皆歯科健診の実現を求める意見書に関
する請願の請願書

採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

意 見 書 案
第 １ 号

生涯を通じた国民皆歯科健診の実現を求める意見書の提
出について

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
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　地域乗合タクシー（ふれあい号）事業で使

用する車両はどのような車種か。

　車両の選定においては、地域からの要望も

あり、運転しやすい６人乗りのコンパクト

カーを想定している。

　地域のボランティア運転手は、現状でお

られるのか。

　地域の自治会長に簡易なアンケートを取

った段階では、矢野地区で５名、若狭野地

区で１０名の運転ボランティアが想定されてい

る。地域の運転手が足りない場合は、社会福祉協

議会の運転ボランティアやシルバー人材センター

からの派遣等も考えている。

　
フードバンクの管理はどこが行うのか。

　

　地域振興課が主体となり管理運営を行う

が、相生市消費生活研究会にも協力いただく

想定である。

　徴収率向上の取組みはどのようなことを

行っているのか。

　令和５年度より市内金融機関窓口などで

口座振替の啓発、共通納税システムの全税

導入で電子納付が可能となったことによる納税者

の利便性向上や、夜間訪問催告や電話催告など滞

納整理に取り組んでいる。

　シティプロモーション委託料について、令

和６年度の予定はどうなっているのか。

　テレビでのＣＭ放映を継続するほか、新た

に、相生市のイメージや特産品等を生成

ＡＩを用いて擬人化したモデルを作成し、神戸市

内でのデジタルサイネージへの掲示等を予定して

いる。

　食品ロス対策として、持ち帰りボックス

を作るとのことであるが、何店舗が協力し

てくれるのか。

　市内飲食店にアンケートを実施したとこ

ろ、１３店舗が協力してくれる予定である。

　令和６年度各会計予算を審査するため、特別委

員会が設置されました。

　委 員 長　中野　有彦　副委員長　三浦　隆利

　委　　員　池田　　勲　委　　員　宮城　邦子

　委　　員　田中　秀樹　委　　員　岩崎　　修

　委員会は、３月１３日に開催され、その主な質疑

内容は次のとおりです。

【一　般　会　計】

問

答

問

委員会の審査から

予算審査特別委員会（ ３月１３日開催 ）

答

問

答

　　※議員名は議席順です。

問

答

答

問

答

問

議案等番号 議案等の名称

議決

結果

今
井　
　

大 

池
田　
　

勲

森
下　

髙
明

中
野　

有
彦

田
中　

政
幸

宮
城　

邦
子

後
田　

正
信

田
中　

秀
樹

中
山　

英
治

岩
崎　
　

修 
宮
艸　

真
木

土
井　

本
子

三
浦　

隆
利

角
石　

茂
美

５ 　

 

月 　

 

臨  　

時　

  

会 

報 告 第 ３ 号
相生市税条例の一部を改正する条例の制定について処
分の件報告

承認 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議
長
の
た
め
、
表
決
に
は
加
わ
り
ま
せ
ん
。

報 告 第 ４ 号
相生市国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制
定について処分の件報告

承認 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

報 告 第 ５ 号
令和６年度相生市一般会計補正予算について処分の件
報告

承認 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

報 告 第 ６ 号 和解及び損害賠償額の決定について処分の件報告 了承 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

報 告 第 ７ 号 放棄した債権について報告 了承 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

報 告 第 ８ 号 相生市一般会計予算繰越明許費について報告 了承 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

報 告 第 ９ 号 相生市下水道事業会計予算の繰越について報告 了承 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 ２ ３ 号
相生市行政手続における特定の個人を識別するための
番号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用に
関する条例の一部を改正する条例の制定について

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議 第 ２4 号
相生市福祉医療費等助成条例の一部を改正する条例の
制定について

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
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り、各病院や関係施設等に医師や婦人科等のＰＲ

を含め市民病院は積極的に患者を受け入れること

をＰＲしていきたい。

　地域連携の強化が重要と思うが市内の病

院等へ訪問しているのか。その中には事務

職も加わっているのか。

　地域連携室は現在、看護師長と社会福祉士

が中心に活動し、医師も含めて関係医療機関

や施設を訪問している。事務職も帯同はしている

が、今後は事務職もより積極的に地域連携業務に

携わっていく必要があると認識している。

　赤坂雨水幹線管渠築造工事について、令

和６年度及びそれ以降の計画はどのように

なっているのか。

　赤坂雨水幹線管渠築造工事については、令

和３年度より古池大谷川への放流箇所から

上流に向かって整備を行っているが、令和６年度

も引き続き工事を予定している。また、新幹線高

架と並行する箇所について、工事に伴う新幹線高

架への影響解析及び工法選定に時間を要すること

から、ＪＲと協議を行う予定である。

　令和４年度は、わな免許更新者５名、銃免

許更新者１名の計６名に、令和５年度は、わ

な免許更新者１名、銃免許更新者１名の計２名に

対し、補助を行っている。

　防災リーダー育成補助金について、最終

的に何人の防災リーダーを育成したいと考

えているのか。

　防災リーダーには自主防災組織でリーダー

シップを発揮してほしいため、現在５５団体

あるが、全ての自主防災組織に１名ずつ配置でき

れば、地域の防災力の強化につながると考えてい

る。

　創意ある学校園づくり推進事業委託料に

ついて、事業の内容と効果はどうなってい

るのか。

　総合的な学習事業として、幼小中の各学

校園で特色ある取組みを推進している。ま

た、みんなの学校園事業として各中学校区で独自

の幼小中一貫教育等をすすめており、校種を越え

た連携が進んでいる。

　看護専門学校の令和５年度の受験者数は

１００人に満たない状況であるが、受験者

数確保のための方策は何か考えているのか。

　入試制度について、一般二次試験の受験要

件として、推薦入試又は一般一次試験を受験

した者と限定しているが、この要件を撤廃し、ど

なたでも受験できるよう見直しを予定している。

　受験者数が減少している中で、推薦入試

と一般入試の合格者のバランスはどのよう

に考えているのか。

　受験者が多かった時期は推薦入試と一般入

試の割合は同程度であったが、近年は受験者

数が減少してきており、特に一般一次、二次の受

験者が減少してきているため、推薦入試の合格者

の割合を高く見込み、入学者を確保するよう取り

組んでいる。

　相生市では、選挙公報の配布を新聞折り

込みの方法で配布しているが、新聞を購読

しない世帯が増加しているなか、配布方法を検討

したほうがいいのではないか。

　現状の新聞折り込み、公民館などへの配置

のほか、市ホームページや市公式ＬＩＮＥを

活用して選挙公報の閲覧を図っていきたい。

　合葬式墓地の貸付状況はどのようになっ

ているのか。

　令和４年度末において、個別安置施設が

４６件、合葬施設が２２５件、記名板が１８

件となっている。

　相生市中小企業奨学金返還支援事業補助

金について、現状と来年度の利用件数はど

うなっているのか。

　令和５年度は、４件の企業が事業に参加し、

２企業、対象者３名の方が補助金を活用して

いる。令和６年度はそれらの方に加え、新規４名

分の活用を想定している。

　狩猟免許等取得事業補助金について、狩

猟免許取得の支援をしているが、効果はあ

ったのか。

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

問

問

答

【企　業　会　計】

【特　別　会　計】

答 問

問

答

答

答

問

　市民病院は稼働病床３５床に対し稼働率

が低い状況である。患者確保に向け今年は

これを重点的に行うという方針はあるのか。

　患者確保に向けて様々な取組みを行ってい

く必要があると認識している。令和６年度か

ら院長が代わり、新しい医師が赴任することもあ
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約では、乗車する便や乗車場所、降車場所を確認

する。また、病院に行った後に市役所に寄りたい

等、複数の用事に対応するため、帰り便の乗車場

所は行きの便の降車場所と別でも良いこととする

予定である。

　「一般廃棄物等の処理について」

　資源ごみ総合回収拠点について、分別が

できていない市民に対し、管理人が大変苦

慮されていると聞くが、認識はしているのか。

　管理人とコミュニケーションを図り、情報

を共有しているため認識している。

　「障害者福祉長期計画について」

　今回策定された計画における障害のある

人の災害対応の取組みについてお示し願い

たい。

　災害時支援体制の整備として、福祉避難所

の周知や避難行動要支援者名簿の更新、個別

支援計画の策定に取り組むこととしている。

　「地域創生（進行管理）について」

　定住促進施策のメインターゲットとして

きた子育て世代のほかに、市外在住で市内

に高齢の親が居住している方などをサブターゲッ

トとしてＰＲを進めてはどうか。

　これまで、市の将来を支える世代を呼び込

むことに重点を置き、子育て・定住促進施策

を展開してきており、今後も子育て世代をメイン 

ターゲットとすることに変わりはないが、他の年

代への効果的なＰＲについても合わせて研究を進

めていきたい。

　ふるさと納税について、新たな返礼品開

発やリピーターの増加に向けた取組みはど

のような状況か。

　毎年、新規返礼品の開発に取り組んでおり、

体験型返礼品についても追加をしている。リ

ピーターについては、今後も繰り返し寄附いただ

ける可能性が高く、１回あたりの寄附額も高くな

る傾向にあるため、リピーターの確保は重要であ

ると認識している。今後も民間企業の知恵を借り

るなどしながら取組みを進めたい。

　「地域公共交通について」

　路線バスの支援について、運行支援の拡

充はどのようなことを計画しているのか。

また、路線ごとの状況を把握し、費用対効果を考

えて補助支援を行うのか。

　路線バスの支援については、路線バスを守

る会の活動を活発化して市民の路線バス利用

を促すこと、また、赤字路線に対する補助金につ

いては事業経営や路線の状況を把握し補助支援を

行うため、事業者と協議を重ねている。各路線の

状況は確認しており、路線を維持するため、適切

な支援を行いたい。

　地域乗合タクシーについて、利用は事前

予約制とのことであるが、どのような仕組

みを考えているのか。また、行きの便で降車した

場所と違う場所から帰りの便に乗ることはできる

のか。

　利用者には事前登録をしていただき、受付

は地域振興課で対応する予定である。乗車予

民生建設常任委員会
（２月１４日  開催）

問

問

答

答

問

問

答

　「防災について」

　相生市地域防災計画の改訂について、下

水道・海岸の水位により、「相当な損害を生

ずるおそれ」がある箇所において、浸水被害の危

険を周知するとあるが、現時点でどのようなとこ

ろを想定しているのか。

　堤防、排水施設、ポンプ施設等の決壊によ

って、床上浸水等相当な被害が発生するよう

な箇所を想定している。

　内水等により「相当な損害を生ずるおそ

れ」がある地域の市民へ、どのように危険

を周知していくのか。

　ハザードマップだけにとどまらず、市ホー

ムページ、出前講座等で周知していきたい。

　今後は、津波が発生した場合に最も危険

な坪根地区など、重点地域を決めて対策し

ていくことが大事だと思うが、どのように考えて

いるのか。

　特に相生市の場合は、沿岸地域において南

海トラフ地震への対応が求められる。今後の

防災対策については、地域の中での問題点を改め

て検証しながら、対応していきたい。

総務文教常任委員会
（２月１５日  開催）

問

答

問

問

答

問

答

答

問

答

答
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0 5 10 15 20

　これまで赤穂市と相生市で、「相生・赤穂広

域幹線道路整備促進協議会」を立ち上げ、県

等に陳情活動を行ってきた。議会からも議長をは

じめ４人が委員として参加し、活動してきたが、

県では費用対効果の点でなかなか採択がなく、協

議会は一旦休止している。しかしながら、トンネ

ル化は、進めていきたいという思いは変わってい

ないので、引き続き可能な方法で要望していきた

い。

　議会だよりについて、市民目線をもって、

全体をシンプルにするか、もう少しわかり

やすくしていただくよう検討していただきたい。

　議会報編集委員会で市民の方々にわかりや

すく、多くの方に読んでいただけるように、

注釈やイラストを入れ、工夫しているところだが、

今後も相談し、わかりやすい議会だよりを作って

いきたい。

　日本政府に核兵器禁止条約への署名批准

を求める意見書を採択する兵庫県下で１３

番目の市となってほしい。また、市議会として、

広島長崎への研修や、被爆者の話を聞くなどして、

知見を深め、様々な取組み、発信をしっかりとし

ていただきたい。

　相生市議会としても、令和４年３月に、ロ

シアによるウクライナの軍事進行を強く非難

するとともに、1 日も早く、平和を強く望むもの

であるという「ウクライナ決議」を出させていた

だいていおり、議員の平和に対する思いは同じで

はないかと思う。今後とも、ご意見等があれば教

えていただきたい。

  　高取峠にトンネルを開通しようと相生市、

赤穂市とも看板も掲げているがやりっぱな

しになっている。これは市民ではどうにもならず、

議員が先頭になって、トンネルの開通をお願いし

たい。

～市民の負託に応えられる
　　　　議会を目指して～
　令和５年度　議会報告会

　相生市議会では、日頃の議会活動や取組み状況を報告するとともに、皆様から議会活動や市政に対する

ご意見等を伺う令和５年度議会報告会を令和６年２月３日（土）に開催し、２８名の方にご参加いただき

ました。当日の意見交換会では、貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。これらのご意見を

参考に今後の議会報告会及び議会運営に努めてまいります。

　代表的なご意見等を紹介します。

答

問

答

答

【アンケート集計結果】

※アンケートの詳細はホームページに掲載しています。

※複数回答

問

問

0　　2　　4　　6　　8　　10　  12
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◇令和 5 年度補正予算は、一般会計、特別会計

４会計及び企業会計２会計で、補正の主なものは、

歳入・歳出予算の執行見込みによる事業費の調整

を行ったものです。

　令和 6 年度の予算は、別表の「令和６年度各

会計別予算」のとおりです。

◇令和５年度相生市一般会計補正予算について

　処分の件報告（第９号）

◇令和５年度相生市一般会計補正予算について

　処分の件報告（第１０号）

・物価高騰の影響を受ける生活者や事業者を支援

するための支援事業及び低所得世帯臨時支援給

付金の給付事業等を迅速に実施するにあたり、予

算の専決処分をした報告を受けました。

◇相生市手数料条例の一部を改正する条例の制

　定について（議第１号）

・戸籍法が改正されたことに伴い、戸籍謄本等の

広域交付に伴う文言整理等をするものです。

◇相生市消防団員等公務災害補償条例の一部を

　改正する条例の制定について

・非常勤消防団員等に係る損害補償に係る補償基

礎額を引上げるものです。

◇相生市国民健康保険税条例の一部を改正する

　条例の制定について

・国民健康保険税における基礎課税額、後期高齢

者支援金等課税額及び介護納付金課税額を改正

するものです。

◇相生市廃棄物の処理及び清掃に関する条例の

　一部を改正する条例の制定について

３月議会で決まったこと

【予　　算】

【条　　例】
会 計 名 予 算 額 対前年度比

一 般 会 計 13,630,000 △ 0.1％

特 別 会 計 8,762,000 25.6％

　国民健康保険特別会計 3,190,000 △ 1.5％

　看護専門学校特別会計 1,968,000 684.4％

　 介 護 保 険 特 別 会 計 2,922,000 1.0％

　後期高齢者医療保険特別会計 682,000 15.0％

病 院 事 業 会 計 935,683 19.4％

下 水 道 事 業 会 計 3,534,434 △ 8.3％

合 計 26,862,117 6.4％

別 表   令 和 ６ 年 度 各 会 計 別 予 算

（単位：千円）

【報　　告】

・指定ごみ袋の素材をバイオマス１０％配合の素

材へ変更することに伴い指定ごみ袋の取扱区分及

び金額を改正するものです。

◇相生市手数料条例の一部を改正する条例の制　

　定について（議第１２号）

・指定介護予防支援事業者の指定及び更新申請の

審査に係る手数料を追加するものです。

◇相生市介護保険条例の一部を改正する条例の制

　定について

・第９期介護保険事業計画の策定に伴い、介護保

険の第１号被保険者に係る保険料率等を改定する

ものです。

◇相生市立こども学習センターの設置及び管理に

　関する条例の一部を改正する条例の制定につい

　て

・支援が必要な児童生徒への教育支援の拡充を図

るため、相生市教育支援センターの設置をするも

のです。

実　施　日 会派・議員 視察・研修先 視察・研修項目

令和５年７月１５日 宮城議員
大阪駅丸ビル別館

（大阪府）
・議員活動新人研修

令和５年１１月６日～８日 輝相会
青森県三沢市
青森県弘前市

・LINE 移住相談について
・市民参加型まちづくり１％システムについて

令和６年１月１９日～２０日 宮城議員
三鷹市市民協同センター

（東京都）
・市町村財政分析基礎講座

令和５年度　会派等視察・研修状況

会派または議員が政務活動費を使って実施した行政視察・研修概要について掲載します。
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議 会 活 動 状 況

●相生市議会だよりは再生紙を使用しています。

＜ 1 月＞
15 議会運営委員会
 栃木県鹿沼市議会行政視察来相
17 熊本県八代市議会行政視察来相
23 栃木県真岡市議会行政視察来相
25 議会改革研修会
31 大分県別府市議会行政視察来相
＜２月＞
  1 議会報第 1 ５２号発行
  2 播但市議会議長会総会 ( 姫路市）
  3 議会報告会
  5 岡山県玉野市議会行政視察来相
  6 議員人権研修会
13 兵庫県市議会議長会総会 ( 神戸市）
14 民生建設常任委員会
15 総務文教常任委員会
　 会派代表者会議
19 議会運営委員会
26 定例会 ( 開会 )
27 定例会
＜３月＞
  6 定例会
  7 定例会
11 民生建設常任委員会
12 総務文教常任委員会
13　 予算審査特別委員会
14 議会報編集委員会　
25 定例会 ( 閉会 )
　　 議会報告会検討委員会
＜ 4 月＞ 
  5 議会報編集委員会
15 播但市議会議長会総会 ( 養父市）
23 西播磨市町議会議長会総会( 姫路市）
24 会派代表者会議
25 和歌山県御坊市議会行政視察来相
26 東京都小金井市議会行政視察来相
　 兵庫県市議会議長会総会(たつの市）
＜５月＞
  1 議会運営委員会
  8 臨時会
13 議会報編集委員会

編 集 後 記

　今号より市議会だよりを

より、読みやすい紙面とな

るよう横書き、左開きにリ

ニューアルしました。

　今後も引き続き、市民の

皆様に親しまれる「市議会

だより」となりますよう努

めてまいりますので、よろ

しくお願いいたします。　

☆★☆議会開催予定☆★☆
　次の定例会は、６月１８日（火）から、開催する予定です。
　本会議及び委員会の日程は、決まり次第、相生市のホームページ
に掲載します。        
    
　問合せ先：議会事務局 ☎２３ー７１２２
　▶ http://www.city.aioi.lg.jp/site/gikai/

【採　　択】

５月議会で決まったこと

意　見　書

◇相生市議会議員の請負の状況の公表に関する条

　例の制定について

・議員個人による請負の状況の透明性を確保する   

ため定めるものです。

◇教育長として、次の方の任命に同意しました。

　　坂
さかもと

本　浩
ひろのぶ

宣　さん

◇人権擁護委員として、次の方の推せんに同意し

　ました。

　　西
にしざわ

澤　裕
ゆ う こ

子　さん

請願の審査結果

【人　　事】

議会報編集委員会の委員が

交代しました。

◇生涯を通じた国民皆歯科健診の実現を求める意

　見書に関する請願の請願書　

  ３月議会で次の意見書が可決され、直ちに関係

機関へ送付されました。

◇生涯を通じた国民皆歯科健診の実現を求める意

　見書

　

　報告議案７件のほか以下の議案を可決等しまし

た。

◇相生市行政手続における特定の個人を識別する

　ための番号の利用等に関する法律に基づく個人

　番号の利用に関する条例の一部を改正する条例

　の制定について

・行政手続における特定の個人を識別するための

番号の利用等に関する法律別表第二の廃止に伴う

文言の改正をするものです。

◇相生市福祉医療費等助成条例の一部を改正する

　条例の制定について

・租税特別措置法改正に伴う引用条文の改正をす

るものです。


